

13.—Commerce du Canada (à l'exclusion de l'or) par groupes principaux, 1914, 1926, 1932, 1938 et 1939—fin

Groupe	Valeur des importations (millions de dollars)					Valeur des exportations domestiques (millions de dollars)				
	1914 ¹	1926	1932	1938	1939	1914 ¹	1926	1932	1938	1939
Etats-Unis										
Produits agricoles et végétaux.....	44.1	97.0	33.7	47.0	45.4	34.1	61.1	4.7	31.0	79.5
Animaux et produits.....	23.3	35.0	9.7	10.8	16.9	32.3	69.7	15.3	30.4	44.1
Fibres et textiles.....	32.5	70.4	25.5	30.2	41.6	1.2	3.3	0.9	1.7	2.3
Bois et papier.....	31.7	39.9	17.2	26.4	28.7	45.2	244.1	105.2	140.3	165.8
Fer et produits.....	121.4	196.8	51.6	134.8	158.1	2.0	10.1	2.1	4.2	5.0
Métaux non ferreux.....	27.7	40.3	16.3	24.4	29.2	34.2 ²	33.1	14.8	33.9	49.5
Métalloïdes.....	74.2	126.8	69.5	91.9	106.1	7.2	17.5	5.5	11.9	16.2
Produits chimiques et connexes....	9.6	20.2	17.3	22.3	30.7	3.2	8.4	4.7	7.8	9.7
Denrées diverses.....	31.8	42.3	22.7	36.9	40.2	4.0	10.6	5.5	9.3	8.3
Totaux, Etats-Unis.....	396.3	668.7	263.5	424.7	496.9	163.4	457.9	158.7	270.5	380.4

¹ Année terminée le 31 mars 1914.² Comprend l'or.
Sous-section 2.—Principales marchandises importées et exportées

Principales importations canadiennes.—Dans l'interprétation de l'orientation des importations, il convient de se rappeler qu'à certains points de vue aucune année en particulier n'est tout à fait exempte d'anormalités. En fait de fluctuations de prix, lesquelles modifient la signification des chiffres lorsque le commerce est exprimé en valeur, le nombre-indice des prix de gros, calculé par le Bureau Fédéral de la Statistique et basé sur 1926, est de 59.3 l'année civile 1889, 52.1 en 1899, 59.5 en 1909, 134.0 en 1919, 86.6 en 1930 et 75.3 en 1939. Ces années civiles se rapprochent des années civiles ou fiscales, indiquées au tableau 14.

Au cours de la période de 50 années analysée dans le tableau 14, le caractère de nos principales importations a subi des changements considérables en raison de l'évolution de l'armature industrielle du pays et du caractère des denrées consommées par la population. Ainsi en 1890, plusieurs de nos importations principales actuelles, telles que le pétrole brut, les automobiles et pièces, la soie artificielle, les appareils électriques et l'aluminium, étaient inexistantes ou ne représentaient qu'une proportion infime de notre commerce. Nos importations de machinerie agricole en 1890 n'ont qu'une valeur de \$161,000, mais depuis, à la suite de l'expansion colossale de l'agriculture au Canada aussi bien que des progrès de la motoculture, nos importations de machinerie agricole deviennent un élément important malgré une fabrication fortement accrue de ces instruments au pays même. D'autre part, un certain nombre de nos principales importations en 1890, telles que les lainages et la laine brute, le sucre et ses produits, les soieries, le thé, les produits des céréales et les viandes, sont devenues relativement beaucoup moins importantes. Ensuite, certaines importations de première grandeur en 1890 telles que le charbon, les produits des laminoirs, la machinerie et les fruits, conservent encore une grande importance par suite de l'absence de charbon et de minerai de fer à haute teneur dans les régions centrales du Canada et de la demande de fruits que le Canada ne peut produire. En raison de l'essor industriel du Canada depuis le début du siècle, plusieurs